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前言
自由是新聞的基石，沒有了自由，新聞就像籠中
的鳥，怎樣也飛不出來！未來的香港記者協會定
必積極推動新聞和言論自由，把這隻鳥釋放出來
，讓香港傳媒工作者的報道能傲翔國際。

基於這個信念，讓我決定參選香港記者協會主席
一職。

本人擁有近30年的媒體經驗，期間獲獎無數。 1996年，
我加入有線電視英語頻道「現在香港」，從此對新聞業產
生了濃厚的興趣。該頻道是在有線電視CNN頻道播出，讓
本地觀眾了解香港正在發生的事情。 我是一名普通新聞記
者。 1998年，我加入《英文虎報》，擔任專題記者。  兩
年後，也就是2000年，我加盟《南華早報》成為專題記者
。在「南早」，我建立寫作社會議題的個人強項。  一年
後，我晉升為資深專題作家。

我重視人權，並在報道中將「人」放在心上。 正是因為我
對人道的價值觀，在我的記者生涯中，我獲得了11個新聞
獎，其中許多與人權有關。 2001年，本人執筆有關錦田
尼泊爾村民選舉權的專題文章《爭議之牆》獲得「香港人
權新聞獎」專題組一等獎。 2002年，我寫了一篇關於少
數族裔兒童缺乏教育的專題文章，獲得了同樣的最高獎項
。 2005年，獎項範圍擴大至亞洲，競爭更加激烈，《國
際先驅報》、BBC、CNN和《泰晤士報》等國際媒體提交
眾多參賽作品，我的一系列有關人權的文章獲得了人權新
聞獎專題寫作的冠軍。

我是誰？

我為何要參選？
身為2002年香港大學新聞及傳媒研究中心碩士畢業生，我
一直關注傳媒專業的發展和傳媒操守。我重視新聞誠信的
重要性，這是傳媒行業的核心，必須受到保護。我堅持記
者必須努力追求真相而不必擔心遭到報復，換句話說，在
新聞自由下獲得解放。 

儘管我是一名資深記者，但擔任主席和領導香港記者協會
的想法從未在我的腦海中閃過……直到現在。 新聞自由是
促使我競選主席的重點原因。香港需要記協作為香港人的
代表，成為新聞自由的最前線聲音，我希望透過加入記協
擔任主席，貢獻自己的想法和努力，為正面臨威脅的新聞
自由，加強倡議工作。

由於對國安法的恐懼，媒體受到限制，進行自我審查。傳
媒每天都在報導瑣碎的故事，追捧膚淺的娛樂新聞。媒體
不敢報道可能得罪政府的真相，也迴避調查涉及香港民生
的敏感議題。傳媒機構對問題的關注僅限於表面，無法深
入揭露當權者的醜陋。
 
傳媒只報道瑣事的現象極大地影響了本地傳媒的水平，越
來越多的受眾開始質疑新聞媒體的重要性和可信性。傳媒
的這種態度可說是一種自我毀滅——長此以往，讀者就懶
得收看新聞，更不用說讀新聞了，傳媒的市場必然會萎縮
。這個現象讓我看到傳媒確實迷失了方向。
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香港記者不再行使第四權

我們記者可以改變命運

此情況是災難性的。不僅傳媒機構會失去收入，隨著自
我審查的不斷惡化，媒體業務也會隨之減少，最終損害
記者的收入和未來發展。這只是困境的一部分。由於害
怕國安法，新聞機構作出嚴格控制，記者無法充分作出
表現，和發揮其寫作潛力。他們根本無法跟隨內心地寫
故事，這是摧毀新聞靈魂的核心因素。傳媒不再有勇氣
，一個曾經與傳媒工作緊密相連的東西，失去了對社會
的使命。在這種情況下，香港記者不再履行監督社會的
第四權，從而削弱了其制止問題、改善社會的能力。

社會缺乏第四權將導致香港的權力失衡，因為政府官員
和立法會議員不再懼怕傳媒反映的輿論，便不需要糾正
錯誤和改進。這將直接導致管治不善，而許多人認為這
種情況已經發生。那麼，香港與那些存在政府貪污嚴重
而不改善問題的第三世界國家有何不同呢？

許多人認為，隨著香港傳媒的衰落，記協作為業界的代表機構，
似乎也難逃命運，推測記協的角色將被萎縮，直至滅亡。 然而
，我相信如果一個颶風即將來臨，只要有正確的思維，情況就可
以逆轉。從邏輯上講，任何事情都可以改變。

作為社會的領導者，我們記者可以憑藉堅定的決心和智慧，來改
變現時的困境。 我認為只要我們有信心，走正義的路，不顧外
力的影響，不僅能拯救記協免於衰落，還能復活它，改變它，讓
它反彈成為一個強大的組織，透過提高新聞水平、進一步發展媒
體業、保護新聞自由，來保護新聞業免於惡化。我們的最終目標
是讓記者成為社會強大的監督者，這將直接改善管治和民生，讓
香港變得更好。

若是願意，憑著信心，我們絕對可以實現這個使命。
 
現附上本人的簡歷，當中介紹了我的經歷，以及我對傳媒的熱誠
是從何而來的。

這樣一來，記者就無法為弱勢群體發聲，不公現象就會在
香港蔓延開來。當傳媒的聲音被剝奪，香港的民生和公平
將受到挑戰，香港的聲譽只會日益動搖，導致移民大量外
流，香港經濟陷入困境。記者也無法監督「一國兩制」憲
法原則的實施，即使它脫離了軌道，而「一國兩制」的衰
退將導致外界對香港管治失去信任。

顯然，當局忽視新聞自由的必要性，將限制媒體的作用，
反過來損害民生、經濟和管治。 因此，官員和制度破壞
第四權力的價值，使記者受到威脅是膚淺和愚蠢的。 雖
然安全是一座城市的根本基石，但傳媒的第四股力量對一
個城市的繁榮也同樣重要。
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我們記者可以改變命運

選舉政綱
以下是我競選記協主席的政綱，重點是捍衛新聞自由、延續記協
、提升傳媒專業水平：

我會積極為捍衛新聞自由發聲，對新聞工作者面對不合理的打
壓，作出回應。作為屢次獲新聞及人權獎項的資深傳媒人，本
人深信只要香港的新聞和言論自由獲得保障，傳媒業界才可以
真正為小市民發聲，捍衛弱勢社群，發揮傳媒第四權力量，監
察政府和既得利益集團。

捍衛新聞自由
令傳媒發揮第四權1

總結

2 延續記協精神
令記協生存下去

未來一年，本人會努力爭取資金及社會人士支持，令記協能在
新形勢下生存和發展；以及積極在業界推廣記協的工作和社會
功用，逐步增加會員人數，從而加強記協的代表性，及發聲的
力度。 本人將堅持記協原有的工作，繼續其處事作風，延續記
協不偏不倚的精神，為社會發聲！ 

3 提升傳媒專業水平
令行業得以正面發展

本人在未來一年，會大力倡導本地媒體堅守客觀報道。我們會
探討與本地大學合作，為在職記者提供客觀報道的培訓，從而
提升傳媒專業的水平。只要傳媒業界能發揮專業精神，香港政
府的政策才能以人為本，整個社會才得以進步，管治才可得到
改善。

以上是我的競選政綱，我相信我提出的方案都是非常可行的。 
一旦當選，我會向記協的執行委員會提出上述措施，並制定實
施方案，同時也考慮到要落實這些計劃，還需要進行細微的調
整和完善。
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我於90年代末曾經加入香港記者協會，至今仍偶爾回想在
記協的美好回憶。記得有一次，我在記協的《記者之聲》
雜誌上寫了一篇關於記協為我們組織的澳門之旅的溫馨文
章。  

我很感謝記協對包括我在內的本地記者多年來提供的保護
，就像守護天使一樣守護著香港的新聞專業。香港記協成
立於1968年，數十年來透過倡導新聞自由和言論自由的工
作，保護了本地記者、傳媒專業和公眾，他們是無名英雄
。如果我當選主席，我會努力維持他們的優良工作，並爭
取社會更多的支持，以擴大記協的功能。

現在本人呼籲各記協會員投票給我，若本人獲選，未來一
年將會積極為香港捍衛新聞和言論自由，為小市民發聲，
並帶領香港傳媒工作者，繼續敢言發聲，令香港傳媒業走
向康莊大道。

如果本人獲選，懇請大家在未來一年與我攜手，共同捍衛
新聞自由、延續記協、提升傳媒專業水準。

讓我們憑著信心，為傳媒堅持，只要我們能夠堅持，必會
在黑暗中見到曙光，從而繼續向前行！

為傳媒堅持



李敏妮 (SHERRY LEE) 
簡歷
李敏妮(Sherry Lee)是一名資深記者，從事傳媒工作超過20
年。畢業於香港大學新聞學碩士課程，Sherry曾任職於不同
電子及印刷傳媒，包括有線電視，英文虎報及南華早報等。
她亦曾經以自由撰稿人身份協助不同國際媒體作專題報導，
如Guardian, Asia Times, ABE Radio, CBC TV, 以及星加
坡的Business Times和海峽時報等。自小鍾情寫作, Sherry
執筆的著作有英文圖片歷史書《Hong Kong Past and 
Present》; 她的一篇有關社會不公的文章亦出版於中文著作
《土豪劣紳》中。

在未加入傳媒之前，Sherry是在一家美國電視台在香港的
分公司工作，主管後期製作。1996年，一個朋友介紹她到
有線電視英文新聞台Hong Kong Now工作，任職兼職製作
助理，工資是她當時月薪的三分一，即HK$5,000多元，她
想了很短時間，便一口應承。不知是什麼力量驅使，她一
直很想當記者。在有線電視，她愛上了記者工作，特別喜
歡新聞的挑戰性。可是，工作兩年後，有線結束英語新聞
頻道，以她當時淺薄的經驗，是很難找到傳媒工作的。

有天，Sherry看到英文虎報（Hong Kong Standard) 聘請
專題記者，便去應徵。面試當日，她憑著獨特的故事觸覺
，給編輯留下深刻印象。不久她收到通知，獲聘了，舊同
事們都很驚訝，她竟然找到那麼好的工作。同年，1998年
，她加入了英文虎報，任職Features Writer專題記者。在
英文虎報，Sherry得到很多機會，磨練她的寫作及訪問技
巧，她開始接觸不同的社會題材，漸漸地，她發現自己很
喜歡寫人的故事以及社會議題，個人寫作風格逐漸形成, 就
是一種很感性坦率的剖白。

及至2000年，她轉到南華早報任職專題記者，她的寫作根
基在這裏得到更大的提升，她的文章往往以人的角度出發
，把自己代入被訪者的角色中，從而感受對方的感受，閱
讀她的文章，讀者好像親歷其境，彷彿是認識被訪者一樣
，經歷其喜怒哀樂。同時，她的文章能激盪讀者的心靈，
從而對社會問題作出反思，進一步關懷弱勢社群。 「我做
記者的使命是要幫助人」她在一次受訪中說道。當時，她
的澳洲籍編輯常常開玩笑大聲說「Sherry is the queen 
for the poor」（她是窮人的皇后）。 

多年來，她憑著一顆關心社會的心，在採訪過程中，表現
無比的勇氣及堅持，獲獎無數，包括香港報業公會舉辦的
最佳新聞獎，以及多次獲頒香港人權新聞獎英文專題寫作
冠軍，及亞洲區的Sopa Awards。 時至今日，Sherry對傳
媒工作熱情未減，希望加入香港記者協會，盡一己之力，
重建香港的傳媒，令傳媒專業再次起飛！
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美術與攝影
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設計師 | Deon Chan

記協主席參選人
資深傳媒人 | 李敏妮
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